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Documentário sobre a imigração holandesa terá três 
sessões gratuitas em Holambra

O  d o c u m e n t á r i o 
“Mensen: A identidade 
de uma história”, sobre 
a imigração holandesa 
a Holambra, terá três 
sessões gratuitas de ex-
ibição no mês de maio. 
Elas ocorrerão no dia 
18, no Clube Fazenda 
Ribeirão, e em 24 e 25 de 
maio no Teatro Munici-
pal Franciscus Johannes 
Eltink, sempre às 19h. Os 
ingressos devem ser reti-
rados antecipadamente 
no Magazine Alcione, no 
Centro, e na secretaria do 
Clube. “Mensen significa 
povo, gente ou pessoas 
em holandês. E o filme 
é sobre a formação da 
identidade de um povo 
que carrega uma história 
singular e que vem se 
transformando nestes 
últimos 75 anos”

O Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS) de 
Holambra passa a ofe-
recer a partir do dia 29 
de maio, quarta-feira, 
mais uma oficina tera-

pêutica gratuita: a de 
tabagismo. A atividade, 
em grupo, terá duração 
de 1 hora e será realizada 
quinzenalmente. Para 
participar basta ir até o 

local e fazer a inscrição. 
A iniciativa faz parte 
das ações do município 
para o Dia Mundial Sem 
Tabaco, celebrado em 31 
de maio. 

A Câmara Municipal de Holambra aprovou na última segunda-feira (13) durante a 
11ª Sessão Ordinária, cinco requerimentos de pedido de informações ao executivo em 
diversas áreas, como educação, financeiro, água e esgoto e Cultura, sendo três deles do 
vereador Fabiano Soares, um do vereador Hermindo Felix e outro do presidente Mauro 
Sergio de Oliveira, o Serjão. Todos os pedidos foram aprovados por unanimidade.

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Ho-
lambra irá realizar neste 
domingo, dia 19 de maio, 
o Dia D de Vacinação 
contra a dengue e contra o 

vírus Influenza, causador 
da gripe. O atendimento 
irá ocorrer entre 8h e 15h 
nas unidades do Santa 
Margarida e Imigrantes. 
Poderão ser imunizados, 

no caso da dengue, crian-
ças e adolescentes entre 
10 e 14 anos. O antígeno 
da gripe será distribuído 
para moradores a partir 
de 6 meses.

Sempre focada em ga-
rantir abastecimento de 
qualidade e segurança 
operacional, a concessio-
nária Águas de Holambra 
prossegue com o crono-

grama de investimentos e 
obras programadas para 
2024 no município. Agora 
é a vez da rede Copo de 
Leite. A partir desta quin-
ta-feira (16), concessio-

nária dará início às obras 
na rede Copo de Leite, 
localizada na Avenida das 
Tulipas, em frente à Praça 
das Gerbeiras, cruzamen-
to com a Rua das Azaleias.

Feira de negócios, network, capacitação, conteúdo, lançamentos, múlti-
plas novidades, criatividade e talento. Tudo isso - e muito mais - estarão à 
disposição dos visitantes na 31º ENFLOR - Encontro Nacional de Floristas 
e 19ª Garden Fair, que acontecem de 14 a 16 de julho, em Holambra (SP). 
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capacitações são destaques no 

Enflor e Garden Fair 2024

O presidente da Câmara 
Mauro Sergio de Oliveira, 
o Serjão, participou na últi-
ma sexta-feira, 10 de maio, 
da 4ª reunião ordinária 
de 2024 do Parlamento 
da Região Metropolitana 
de Campinas. O encontro, 
realizado na Casa de Leis 
de Monte Mor teve a pre-
sença do Presidente anfi-
trião Altram, do chefe do 
parlamento e da Câmara 
de Campinas, Luiz Rossini 
e vereadores de dezenas de 
cidades.

Presidente 
da Câmara 

de Holambra 
participa de 
reunião do 
Parlamento 

da RMC
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Exercitando a empatia

A complexa teia entre liberdade de expressão e fake news

A epidemia do crime e seus danos sociais e 
econômicos

Vanessa Nascimento*

No meu último ano 
de sala de aula, tive uma 
turma de quarto ano que se 
tornou muito querida. Os 
alunos, todos, eram muito 
especiais. Porém, me depa-
rei com uma situação difícil 
de contornar.

Thiago, um aluno de 9 
anos, recém matriculado 
na escola, era extrema-
mente alérgico a qualquer 
produto de origem animal. 
Alérgico a ponto de car-
regar uma pochete com 
injeção de endorfina. Avi-

sei a coordenação que eu 
não tinha nenhum tipo 
de treinamento caso ele 
precisasse que um adulto 
lhe aplicasse a injeção. Os 
pais disseram que eu não 
precisava me preocupar, 
pois Thiago já sabia lidar 
bem com sua condição.

Ele levava o lanche 
dele e sempre pareceu bem 
resolvido. Acabei esquec-
endo dessa limitação e, 
quando os pais do Matheus 
avisaram que, mandariam 
um bolo para cantarmos 
os parabéns no recreio, eu 
nem lembrei que Thiago 

não poderia comer.
Cantamos os parabéns 

e só fui lembrar disso, 
quando olhei para seus ol-
hinhos marejados enquan-
to me observava oferecer o 
pratinho com uma fatia de 
bolo para todas as outras 
crianças. Me senti a pior 
professora do mundo. Af-
inal, era minha obrigação 
ter pensado nisso.

Decidi mandar men-
sagem para todos os pais 
da turma, informando so-
bre a condição de Thiago, 
junto com três indicações 
de pessoas que vendiam 

bolos veganos. Inclusive a 
mãe do Thiago.

O próximo aniversário 
seria de Valentina e, con-
hecendo o pouco que já 
conhecia desses pais, já 
poderia ter imaginado 
que dariam problema. A 
mãe chegou com um bolo 
temático, pedindo descul-
pas por ter esquecido do 
“detalhe” do bolo vegano, 
se eu não poderia abrir 
uma exceção. Cantamos 
parabéns e, de novo, tive 
que presenciar a carinha 
de choro de Thiago.

Pedi para os alunos 

sentarem em roda e que 
Thiago tentasse explicar 
como se sente ao presen-
ciar todos comendo um 
bolo delicioso, menos ele. 
Sem medo de chorar, Thia-
go explicou que não sentia 
falta do doce, pois nunca 
tinha comido, mas que se 
sentir excluído era dolor-
ido e que ele não entendia 
o porquê, já que os bolos 
veganos são uma delícia.

A partir desse dia, nun-
ca mais tivemos um bolo 
que Thiago não pudesse 
comer. Todas aquelas cri-
anças, de alguma forma, 

entendiam a dor de se 
sentir excluído.

Infelizmente, se de-
pendesse dos pais, Thiago 
passaria o ano todo se 
sentindo assim. Fico feliz 
por eu ter aproveitado 
esse momento como uma 
oportunidade que todos 
poderíamos aprender.

*Vanessa é pedagoga 
e escritora, autora do livro 
“Todas as vidas de Tati”

**Todos os nomes uti-
lizados neste texto são 
fictícios

Em uma era defini-
da pela informação in-
stantânea e pela inter-
conectividade global, a 
liberdade de expressão 
enfrenta desafios sem 
precedentes com a as-
censão das fake news. 
Este fenômeno, carac-
terizado pela dissem-
inação deliberada de 
informações falsas ou 
enganosas, ameaça não 
apenas a integridade 
do debate público, mas 
também os alicerces da 
democracia. A liberdade 
de expressão, um direito 
fundamental consagrado 
em constituições e trata-
dos internacionais, pro-
move a diversidade de 
opiniões e a participação 
cidadã. No entanto, a 
proliferação de notícias 
falsas exige uma reflexão 
jurídico-té cnica sobre os 

limites desse direito.
As fakes news difer-

em de simples erros ou 
interpretações divergen-
tes por sua intenção de 
enganar, podendo minar 
a confiança nas institu-
ições, polarizar socie-
dades e incitar a violên-
cia. Diante desse cenário, 
emerge a questão: como 
equilibrar a proteção à 
liberdade de expressão 
com a necessidade de 
combater a desinfor-
mação?

A liberdade de ex-
pressão é amplamente 
reconhecida como um 
direito não absoluto, 
sujeito a restrições des-
tinadas a proteger out-
ros direitos e interesses 
públicos. A luta contra 
as fakes news se insere 
nesse contexto, justi-
ficando medidas que, 

embora limitem esse di-
reito, são proporcionais e 
necessárias para preser-
var a ordem democráti-
ca.

A regulação das fake 
news representa um de-
safio complexo. Medidas 
excessivamente amplas 
ou imprecisas correm o 
risco de reprimir o de-
bate legítimo, enquanto 
a inação pode deixar o 
campo livre para a ma-
nipulação da verdade. 
A resposta a esse dile-
ma passa pela imple-
mentação de estratégias 
jurídicas e regulatórias 
equilibradas.

Diversos países têm 
explorado legislações 
específicas para enfren-
tar o problema das fake 
news. Na Alemanha, 
a Lei de Execução da 
Rede (NetzDG) exige que 

plataformas de mídia so-
cial removam conteúdo 
ilegal, incluindo notí-
cias falsas, em um prazo 
específico sob pena de 
pesadas multas. Em Sin-
gapura, a Lei de Proteção 
contra Falsidades e Ma-
nipulação Online (POF-
MA) permite que o gov-
erno exija a correção ou 
remoção de informações 
consideradas falsas. Na 
França, a lei sobre a ma-
nipulação da informação 
visa combater a dissem-
inação de notícias falsas 
durante períodos eleitor 
ais.

Além da legislação, a 
verificação de fatos por 
organizações indepen-
dentes e a autoregulação 
de plataformas digitais 
surgem como soluções 
complementares. Estas 
estratégias promovem 

a responsabilidade e a 
transparência, permitin-
do que a sociedade civil 
e as empresas de tecno-
logia desempenhem um 
papel ativo no combate à 
desinformação, sem ne-
cessidade de intervenção 
estatal direta.

A educação midiática 
também se destaca como 
uma ferramenta vital, 
capacitando os cidadãos 
a discernir entre infor-
mações confiáveis e fal-
sas, fortalecendo assim 
a resiliência da sociedade 
diante da desinformação.

Confrontar as fakes 
news, portanto, requer 
uma abordagem multi-
facetada que equilibre 
a proteção à liberdade 
de expressão com a pro-
moção de um espaço 
público informado e con-
fiável. A legislação pode 

oferecer um caminho, 
mas a solução definitiva 
reside na combinação 
de leis cuidadosamente 
elaboradas,  práticas 
de autoregulação re-
sponsáveis e um público 
bem informado e crítico.

 
João Ibaixe Jr.  é 

advogado criminalista, 
ex-delegado de polícia, 
especialista em Direito 
Penal, pós-graduado em 
Filosofia, Ciências Soci-
ais e Teoria Psicanalítica 
e mestre em Filosofia do 
Direito e do Estado.

Jonathan Hernandes 
Marcantonio

Doutor em Filosofia 
do Direito e do Estado 
pela PUC-SP. Professor 
Universitário. Advogado 
com ênfase em Direito 
Público. Ex-professor da 
USP Ribeirão Preto.

Fernando Valente 
Pimentel

A operação Fim da 
Linha do Ministério 
Público de São Pau-
lo, desencadeada em 
abril, com a prisão de 
integrantes do crime 
organizado e focada 
no uso de empresas de 
ônibus urbanos para a 
lavagem de dinheiro, 
enfatizou a gravidade 
dos problemas do Bra-
sil referentes à segu-
rança pública. Enfren-
tamos uma “epidemia” 
que mata milhares de 
pessoas por ano, cau-
sa imensos prejuízos 
materiais, afasta inves-
timentos nacionais e 
estrangeiros, prejudica 
o turismo e provoca 
imensos danos à econo-
mia e à imagem global 
de nosso país.

Em agosto do ano 
passado, escrevemos 
artigo, publicado em 
vários jornais, intitu-
lado “O amargo preço 
da violência”, no qual 
alertávamos sobre a 
premência de políticas 
de Estado mais amplas 
e eficazes de combate 
à criminalidade, prob-
lema crônico e grave, 
que intimida e dissem-
ina o terror em nossa 
sociedade. Os números 
são de um cenário de 
guerra: em 2022, se-
gundo dados de 2023 
do Monitor da Violên-

cia, o País teve 40,8 mil 
mortes causadas por 
homicídios, latrocínios 
e lesões corporais. Além 
do flagelo irreparável 
das vidas roubadas, 
o Brasil perdeu, em 
2022, R$ 410 bilhões 
em decorrência do mer-
cado ilegal, segundo o 
Fórum Nacional Contra 
a Pirataria e a Ilegali-
dade (FNCP).

Em consequência 
dessa grave situação, 
as empresas gastam 
R$ 171 bilhões anuais 
com sistemas e medidas 
de segurança privada. 
O valor representou 
1,7% do PIB nacional 
em 2022, último ano 
com os dados totais dis-
poníveis. A informação 
consta de estudo do 
Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada 
(Ipea), inserido no seu 
Atlas da Violência. O 
problema é muito com-
plexo e não tem solução 
pronta, mas exige mo-
bilização mais robusta 
e responsável do poder 
público, incluindo a 
União, estados e mu-
nicípios.

As causas são mui-
tas, desde a exclusão so-
cioeconômica, passan-
do pela precariedade 
do ensino gratuito, até 
as ações do crime orga-
nizado/tráfico de dro-
gas e armas, que atua 
cada vez mais como as 
máfias e se estruturam 

num Estado paralelo, 
mantido pelo poder 
das armas e imposição 
do medo. Por isso, é 
necessária ação artic-
ulada multidisciplinar, 
com olhar de curto, mé-
dio e de longo prazo, in-
cluindo imediata e mais 
eficiente estratégia de 
combate e repressão.

A criminalidade e a 
violência também afe-
tam de modo direto a 
competitividade das 
empresas e o ambiente 
de negócios. Preocupa-
mo-nos com isso neste 
momento em que o 
parque fabril está mo-
bilizado no sentido de 
promover o fomento, 
modernização e ganhos 
de produtividade, con-
sciente de que o setor, 
como se observou em 
numerosos países, é 
fundamental para o 
crescimento econômico 
sustentado e melhoria 
da renda e do bem-estar 
da população. Nesse 
sentido, é grande a ex-
pectativa de que a Nova 
Indústria Brasil (NIB), 
política pública em cur-
so, consiga contemplar 
esses objetivos.

Porém, dois aspec-
tos, já citados aqui, difi-
cultam a conquista des-
sas metas: o desestímu-
lo aos investimentos e 
as altas despesas com 
segurança. Há, ainda, 
a restrição do mercado, 
devido à concorrência 

ilegal com produtos 
advindos de roubos, 
descaminho, contra-
bando e empresas que 
só existem para lavar 
dinheiro. Outro efeito 
colateral gravíssimo 
da criminalidade é a 
perda de talentos e re-
cursos humanos, pois 
numerosos profission-
ais de distintas áreas, 
pesquisadores e cien-
tistas buscam emigrar 
para viver e trabalhar 
em paz.

Nosso país  tem 
imensa possibilidade 
para crescer e alca-
nçar elevado patamar 
de desenvolvimento, 
considerando suas di-
mensões territoriais, 
mercado potencial su-
perior a 200 milhões 
de habitantes, recursos 
naturais, reservas hídri-
cas, indústria diversi-
ficada e competente, 
agronegócio avançado 
e um moderno setor 
de serviços. Porém, o 
crime é um dos fatores 
que retardam nosso 
progresso. Não podem-
os mais nos resignar à 
intervenção da violên-
cia em nossa trajetória 
como povo e nação.

*Fernando Valente 
Pimentel é diretor-su-
perintendente e pres-
idente emérito da As-
sociação Brasileira da 
Indústria Têxtil e de 
Confecção (Abit).

ABELHA SEM FLOR

As abelhas colhem das flores
o suco que elas contêm,

transformando em doçura
o mel que tanto faz bem.

Na cultura que colhemos
ao longo de nossas vidas,

se usada com amor
é bálsamo para almas feridas.

Há palavras que machucam, 
nos causando destroços.

Arrebenta-nos por dentro,
não escapam nem os ossos.

A abelha, inseto bravo,
nos pica com ferrão.

Use uma linguagem amorosa,
que dulcifica o coração.

Se a abelha não tem flor,
não pode fazer o mel.

Mas você, irmão querido,
aprenda com o Evangelho

a não destilar mais fel.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Chore só 
por amor, volume 2 da coleção Mensagens de fé 
(editoraoartifice.com.br), em homenagem ao Dia 
Mundial das Abelhas, que se comemora em 20 de 
maio. Todos os livros do autor são filantrópicos.
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LEGISLATIVO:

A RMC é composta por 21 municípios, conta com mais de 3,3 milhões de habitantes e é a segunda 
maior região metropolitana do Estado de São Paulo

Presidente da Câmara participa de 
reunião do Parlamento da RMC

De Holambra

O  p r e s i d e n t e  d a 
Câmara Mauro Sergio 
de Oliveira, o Serjão, 
participou na última sex-
ta-feira, 10 de maio, da 
4ª reunião ordinária de 
2024 do Parlamento da 
Região Metropolitana de 
Campinas.

O encontro, realizado 
na Casa de Leis de Mon-
te Mor teve a presença 
do Presidente anfitrião 
Altram, do chefe do par-
lamento e da Câmara de 
Campinas, Luiz Rossini e 
vereadores de dezenas de 
cidades. A RMC, também 
conhecida como Grande 

Campinas, é compos-
ta por 21 municípios, 
conta com mais de 3,3 
milhões de habitantes e 
é a segunda maior região 
metropolitana do Estado 
de São Paulo.

Em pauta,  “novas 
propostas para a for-
mação de consórcio 
para a reorganização 
do Sistema de Saúde 
Regional” com o médico 
e presidente da Rede 
Mário Gatti de Urgência, 
Emergência e Hospita-
lar de Campinas, Sérgio 
Bisogni.

Durante a fala, Serjão 
ressaltou a necessidade 
urgente de aumento nas 

vagas do Cross (Central 
de Regulação de Ofertas 
de Serviços de Saúde), 
falou sobre a situação do 
Rio Grande do Sul e tam-
bém sobre a necessidade 

da prevenção antecipada 
no que diz respeito as ep-
idemias de dengue que 
acontecem anualmente 
em Holambra e todo o 
Estado.

Mobilização em Santo Antônio de Posse 
contra dengue: Autoridades e comunidade 

unidas em enfrentamento urgente

SP investe 400% a mais para incentivar 
partos normais no SUS

Santo Antônio de Posse 
enfrenta uma situação 
alarmante devido ao au-

mento significativo no 
número de mortes cau-
sadas pela dengue. Con-

siderando a gravidade 
da situação autoridades 
e comunidade se reuni-
ram na manhã de 13 de 
maio, na Câmara Mu-
nicipal, para formar o 
Comitê de Enfrentamento 
à Dengue. Sob a liderança 
do Secretário de Saúde 
Municipal Paulo José 
Rodrigues de Souza, do 
Prefeito Municipal, João 
Leandro Lolli,  da direto-
ra técnica da Divisão de 
Saúde da GVE, Senhora 
Márcia Regina Pacóla, 
vereadores e demais au-
toridades locais, a reunião 
abordou medidas cruciais 

diante da preocupante 
situação da epidemia de 
dengue na cidade.

Durante a reunião, a 
saúde pública enfatizou a 
necessidade premente de 
uma comunicação mais 
eficaz com a população, 
visando orientações cru-
ciais para a prevenção da 
doença. Nesse contexto, 
foi anunciado um mutirão 
de casa em casa, envol-
vendo diversas secretarias 
municipais, como Serviços 
Públicos, Promoção So-
cial, Guarda Municipal, 
Defesa Civil e Corpo de 
Bombeiros.

Márcia Pacóla, alertou 
para a ausência de pre-
visão de queda de tem-
peratura, o que pode pro-
longar a epidemia. Res-
saltou ainda a importância 
crucial da comunicação 
sobre a prevenção para o 
combate efetivo à doença.

Com cinco mortes con-
firmadas pela dengue e 
três óbitos em investi-
gação, a cidade se mobiliza 
com urgência. Até o mo-
mento, foram registrados 
2.350 casos confirmados, 
conforme dados atualiza-
dos até 10 de maio.

O mutirão, agendado 

para os dias 18 e 25 de 
maio, contará com a par-
ticipação dos funcionários 
municipais. Além disso, 
no dia 28 de maio, o Ex-
ército fornecerá apoio, 
realizando uma varredura 
na cidade. O cronograma 
detalhado do atendimento 
por bairros e horários ain-
da está por ser divulgado.

Diante do desafio imi-
nente, a união entre au-
toridades e comunidade é 
fundamental para conter 
a propagação da dengue 
e proteger a saúde públi-
ca em Santo Antônio de 
Posse.

Da Redação

No mês das mães, a 
Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) reforça a im-
portância do parto normal 
como opção mais segura e 
saudável para as gestantes 
e seus bebês. Pela primeira 
vez na história do estado, 
o Governo de São Paulo 
decidiu pagar um valor 
400% superior ao estabe-
lecido pelo Ministério da 
Saúde, visando incentivar 
a realização do proced-
imento em santas casas 
e entidades filantrópicas 
com convênio pelo SUS 
(Sistema Único de Saúde).

Desde janeiro deste 
ano, houve atualização 
dos valores pagos pelo 
programa Tabela SUS 
Paulista.  Anteriormente, 
a remuneração estabele-
cida para parto normal 
era de R$ 443,40, agora 
ajustada para R$ 2.217,00, 
enquanto para cesarian-
as o valor aumentou em 
300%, passando de R$ 
545,73 para R$ 2.182,92. 
Vale destacar que mesmo 
com o aumento no parto 
cirúrgico, o parto normal 
está sendo mais valoriza-
do, refletindo o incentivo 
do estado na prática de 
partos naturais.

Em todo o estado 
foram realizados 156.578 
partos normais e 152.922 
cesarianas em 2023, todos 
pelo SUS. De acordo com 
a Organização Mundial 
da Saúde (OMS), apenas 
15% dos partos deveriam 
ser realizados com in-
tervenção cirúrgica, por-
centagem que se refere 
aos casos em que a mãe 
e o bebê correm risco, 
tornando a cesárea in-
dispensável. Com o novo 
incentivo pago pela pasta 
aos hospitais filantrópi-
cos, a perspectiva é que 
o número de partos nor-
mais, nessas instituições 
aumentem proporcio-
nalmente, em relação às 
cesáreas.

O coordenador da 
Saúde da Mulher da SES, 
professor doutor Edmund 
Baracat, explica que at-
ualmente, o parto normal 
pode contar com medidas 
para aliviar o desconforto 
e traz como principais 
benefícios menor risco de 
infecção e de mortalidade 
materna, maior disposição 
e respiração mais leve do 
bebê ao nascer, e menor 
tempo de recuperação da 
puérpera.

“A cesariana exige 
maior tempo de inter-

nação e resulta em pós-op-
eratório que requer mais 
cuidados nos dias ou se-
manas seguintes. Já no 
parto normal, além dos 
benefícios para a mãe, 
que não passa por uma 
cirurgia, há uma série de 
vantagens ao bebê, como 
expansão pulmonar mais 
natural e menor risco de 
desconforto respiratório”, 
afirma Baracat.

 
As percepções sobre o 

parto
 Pensando na recuper-

ação mais ágil, Beatriz 
Rabelo, de 28 anos, op-
tou pelo parto normal e 
foi uma das beneficiadas 
pela Tabela SUS Paulis-
ta, dando à luz na Santa 
Casa de Francisco Morato, 
região metropolitana de 
São Paulo. A mãe de Dom-
inic Rabelo Mendes, com 
cinco dias de vida, e de 
Diana Rabelo Mendes, de 
4 anos, teve os dois filhos 
de forma natural.

Ouvindo os relatos de 
parentes que haviam pas-
sado pelos dois tipos de 
partos e contavam suas 
experiências, destacando 
maior dificuldade de recu-
peração pós-cirúrgica na 
cesariana, Beatriz se sen-
tiu encorajada para seguir 

com sua decisão inicial e o 
marido, Wesley, a incen-
tivou. Ambos são autôno-
mos e, por isso, a mulher 
almejava um pós-parto 
sem tantas complicações 
e impedimentos para não 
se ausentar por muitos 
meses de seu trabalho.

Beatriz conta que sur-
giram muitas curiosidades 
acerca do parto vaginal 
e, após pesquisar sobre, 
mesmo com o medo das 
dores, teve vontade de 
dar à luz de forma natu-
ral devido aos benefícios 
apresentados para a mãe 
e o bebê. Ela diz acreditar 
ainda que a escolha possa 
ter sido benéfica para seus 
filhos, pois observou um 
desenvolvimento mais 
rápido da filha mais velha, 
além de melhor sucção 
durante a amamentação 
do bebê.

A mãe destaca que, 
após a segunda gravidez, 
com a necessidade ainda 
maior de adaptação com 
duas crianças, o parto 
normal vem facilitando 
o cuidado dos filhos. “É 
uma adaptação muito 
maior no segundo filho, 
porque o recém-nascido 
requer muitos cuidados, 
mas também não podem-
os nos esquecer do filho 

mais velho que precisa 
de atenção e se sentir im-
portante nesse momento. 
Ter uma recuperação mais 
tranquila facilita esse pro-
cesso”, afirma.

O coordenador da SES 
explica que, mesmo sendo 
considerada uma cirurgia 
de baixo risco, a cesar-
iana tem de sete a dez 
vezes mais chances de 
complicações que o par-
to normal. “Ainda que 
os benefícios do parto 
normal sejam inúmeros, 
o procedimento deve ser 
realizado desde que não 
traga malefícios para mãe 
e o bebê. A equipe multi-
profissional de obstetrícia 
deve avaliar qual o cenário 
mais adequado e, assim, 
decidir o tipo de parto”.  

 
Programa de Human-

ização no Pré-natal e Na-
scimento (PHPN)

O programa foi insti-
tuído em 2000 para esta-
belecer as necessidades de 
atenção específicas à ges-
tante, ao recém nascido e à 
mãe no período pós-parto. 
A ação visa reduzir as 
taxas de morbimortali-
dade materna, perinatal e 
neonatal, melhorar o aces-
so do acompanhamento 
pré-natal e da assistência 

ao parto, além de ampliar 
as medidas já adotadas 
para suporte na área de 
obstetrícia.

“Este programa foi o 
precursor das boas práti-
cas para o parto e nasci-
mento, estimulando as 
unidades a implantarem 
processos de trabalho que 
incentivam a mulher ao 
parto normal por meio de 
processos de trabalho e 
de capacitação das equi-
pes para aplicação das 
melhores evidências, pri-
vacidade e acompanhante 
obrigatório para a ges-
tante/puérpera”, ressalta 
Baracat.

 
Tabela SUS Paulista
 A Tabela SUS Paulista 

é uma iniciativa inédita 
do Governo de São Paulo, 
e tem como objetivo au-
mentar o atendimento na 
rede pública de saúde e re-
duzir as filas, por meio do 
complemento do valor que 
os hospitais filantrópicos 
recebem atualmente do 
Ministério da Saúde pelos 
procedimentos hospita-
lares, com possibilidade 
de as unidades receber-
em até cinco vezes mais 
pelo atendimento SUS 
em comparação à tabela 
federal.
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SAÚDE:

Poderão ser imunizados, no caso da dengue, crianças e adolescentes entre 10 e 14 anos e da gripe 
será distribuído para moradores a partir de 6 meses

Holambra realiza Dia D de 
vacinação contra a gripe e a 

dengue neste domingo

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra irá realizar neste 
domingo, dia 19 de maio, o 
Dia D de Vacinação contra 
a dengue e contra o vírus 
Influenza, causador da 

gripe. 
O atendimento irá ocor-

rer entre 8h e 15h nas uni-
dades do Santa Margarida 
e Imigrantes. Poderão ser 
imunizados, no caso da 
dengue, crianças e adoles-

centes entre 10 e 14 anos. O 
antígeno da gripe será dis-
tribuído para moradores a 
partir de 6 meses.

“É necessário apresen-
tar o CPF, indicar o número 
do Cartão SUS e caderneta 

de vacinação para receber 
as doses”, explicou o dire-
tor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias. “A 
ação, realizada em um do-
mingo facilita para quem 
não tem condições de ir até 

uma unidade durante a se-
mana. É fundamental que 
as pessoas atendam nosso 

chamado e procurem as 
unidades para que possam 
se proteger. “

Prefeitura de Jaguariúna amplia serviços 
realizados no Castramóvel

Saúde retoma serviço de nebulização contra a 
dengue nos bairros 

Prefeitura de Jaguariúna realiza mutirão de 
cirurgias de Pterígio neste final de semana

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
d e  S a ú d e ,  a m p l i o u 
os  serv iços  do  Cas-
tramóvel instalado no 
Parque Menegon, no 
bairro São José. Além 
de realizar castrações, 
agora a unidade tam-
bém é uma clínica para 
animais, com cirurgias 
eletivas e consultas. O 
serviço é totalmente 

gratuito.
O Castramóvel  da 

Prefeitura de Jaguariú-
na atende de segunda 
a sexta-feira, das 13h 
às 17h, e aos finais de 
semana e feriados, das 
8h às 16h.

A  a ç ã o  i n t e g r a  a 
política de bem-estar 
animal implantada em 
Jaguariúna pela Sec-
retaria Municipal de 
Saúde. O município é 

um dos poucos do País 
que possui o título de 
Cidade Amiga dos An-
imais, concedido pela 
World Animal Protec-
tion (WAP) em 2019.

A cidade também é 
uma das primeiras da 
região a iniciar a mi-
crochipagem de cães e 
gatos no serviço públi-
co, o que permite um 
maior controle sobre 
esses animais, e pos-

sui uma rede pública 
de saúde e bem-estar 
animal, composta pelo 
Posto de Atendimento 
Médico Veterinário, o 
Castramóvel, o Centro 
de Especialidade Ani-
mal – para fisioterapia 
e imagens de ultras-
som –, centro cirúr-
gico no Castramóvel e 
unidade de Vigilância 
em Zoonoses. Todos os 
serviços são gratuitos.

A Secretaria de Saúde 
de Jaguariúna retomou 
nesta semana o trabalho 
de nebulização contra a 
dengue, tanto o fumacê 
nas ruas dos bairros 
quanto a aplicação de 
inseticida casa a casa 

(costal).
Dessa vez, as duas 

ações  acontecem ao 
mesmo tempo, numa 
espécie de varredura 
dos bairros, com agen-
tes de saúde vistorian-
do as residências em 

busca de criadouros do 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue.

Na terça-feira, dia 
14 de maio, estão sen-
do visitados os bairros 
Cruzeiro do Sul, Vila 
G u i l h e r m e ,  M i g u e l 

Martini, Sylvio Rinaldi, 
Jardim Europa e Dona 
Irma. Na segunda-fei-
ra, foram visitados os 
bairros Águas do Jag-
uari, Roseira de Cima, 
Roseira de Baixo e parte 
do Cruzeiro do Sul.

A orientação dada 
p e l o  M i n i s t é r i o  d a 
Saúde é para que portas 
e janelas fiquem aber-
tas durante a aplicação 
do produto nos bair-
ros. Isso faz com que os 
mosquitos adultos em 

voo sejam alcançados 
e eliminados. Animais 
de estimação devem ser 
retirados do local ou 
protegidos pelos seus 
tutores e alimentos ex-
postos devem ser guar-
dados.

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, realizará um 
mutirão para a realização 
de cirurgias de pterígio 
neste final de semana, 
nos dias 18 e 19 de maio, 
sábado e domingo. Du-
rante a ação, 120 paci-
entes que aguardavam 
o procedimento desde 
2022 através da Central 
de Regulação de Ofer-
tas de Serviços de Saúde 
(CROSS), do Governo do 
Estado, serão operados.

O mutirão foi planejado 

como resposta à demanda 
reprimida de cirurgias, 
que não pôde ser atendida 
pela oferta regular de va-
gas. Desde 2022, quando 
o município realizou seu 
primeiro mutirão, a es-
pera pelo procedimento 
continuou a crescer.

O pterígio  é  uma 
condição ocular que pode 
variar desde pequenas 
lesões até formações 
grandes e agressivas. Es-
sas lesões fibrovascu-
lares podem distorcer 
a topografia da córnea 
e, em casos avançados, 

ocluir o centro ótico da 
córnea, afetando a visão. 
A doença é mais comum 
em pessoas que passam 
muito tempo ao ar livre, 
expostas ao sol e ao ven-
to, e pode afetar um ou 
ambos os olhos. Embo-
ra geralmente não seja 
grave, o pterígio pode 
causar sintomas desa-
gradáveis aos pacientes.

A Secretaria de Saúde 
de Jaguariúna tem adota-
do a estratégia de mutirões 
para atender pacientes na 
fila da CROSS, princi-
palmente aqueles cujos 

atendimentos foram adi-
ados devido à pandemia 
de Covid-19. “Reduzir 
essas filas e, sobretudo, 
atender e dar acesso e 
resolutividade ao nosso 
paciente que aguarda por 
procedimentos e exames 
especializados é nossa 
prioridade”, informa a 
secretária de Saúde, Ma-
ria do Carmo de Oliveira 
Pelisão. “Dentro de nossa 
capacidade instalada, re-
alizamos essas ações com 
a contratação de serviços 
especializados pontual-
mente”, completa.

Mutirão contra a dengue visita 800 imóveis no Nova 
Jaguariúna no sábado

O mutirão contra a den-
gue realizado pela Prefei-
tura de Jaguariúna neste 
sábado, dia 11 de maio, 
visitou 800 imóveis no 
bairro Nova Jaguariúna.

Segundo balanço da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, foram efetiva-
mente trabalhadas 455 
residências. Outros 306 

imóveis estavam fechados 
ou desocupados durante 
as visitas e 39 proprietári-
os não permitiram a entra-
da dos agentes de saúde. 
Também foram coletadas 
duas amostras de larvas 
do mosquito Aedes Aegyp-
ti, transmissor da dengue.

Mutirões contra a den-
gue são uma peça funda-

mental na luta contra a 
proliferação do mosquito. 
Com a missão de vascul-
har quintais e interiores 
de residências em busca 
de possíveis focos do Ae-
des aegypti, os agentes 
de saúde, devidamente 
identificados, realizam 
inspeções minuciosas.

Acompanhados pelos 

moradores, eles compar-
tilham informações sobre 
como evitar a reprodução 
do vetor, especialmente 
pela eliminação de acúmu-
los de água em recipientes 
diversos.

A Secretaria de Saúde 
de Jaguariúna ressalta 
a importância da colab-
oração da comunidade 

nesse esforço coletivo. 
Permitir o acesso dos 
agentes e seguir suas di-
retrizes não apenas no 
combate à dengue, mas 
também em outras enfer-
midades transmitidas pelo 
mesmo mosquito, é vital. 
Isso inclui evitar o acúmu-
lo de água em vasos, pneus 
e outros objetos passíveis 

de se tornarem criadouros 
do Aedes aegypti.

Todos os moradores 
podem contribuir com 
esse trabalho, enviando 
mensagens de texto e fo-
tos de locais que possam 
ser foco de dengue pelo 
WhatsApp número (19) 
99783-2319, de segunda a 
sexta-feira, das 7h às 16h.
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A iniciativa faz parte das ações do município para o Dia Mundial Sem Tabaco, celebrado em 31 de maio

CAPS:

CAPS de Holambra passa a oferecer Grupo 
Terapêutico de Tabagismo

O Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS) de 
Holambra passa a ofere-
cer a partir do dia 29 de 
maio, quarta-feira, mais 
uma oficina terapêutica 
gratuita: a de tabagismo. 

A atividade, em grupo, 
terá duração de 1 hora e 
será realizada quinzenal-
mente. Para participar 
basta ir até o local e fazer 

a inscrição. A iniciativa 
faz parte das ações do 
município para o Dia 
Mundial Sem Tabaco, 
celebrado em 31 de maio.  

“Qualquer morador 
de Holambra que esteja 
interessado em parar de 
fumar pode participar 
do grupo”, explicou o 
coordenador do CAPS, 
Astério Filho, que é as-

sistente social. “Durante 
a terapia abordaremos 
como o tabaco prejudica 
a saúde, quais são os 
principais obstáculos 
para deixar o vício e os 
benefícios obtidos a par-
tir disso”.

CAPS de Holambra
São oferecidos no 

CAPS de Holambra aten-
dimentos com equipe 
multidisciplinar com-
posta por psiquiatra, 
psicólogos, terapeuta 
ocupacional, enfermeiro 
e assistente social, desde 
o acolhimento básico 
até o encaminhamento 
para a internação para 
pessoas com transtornos 
mentais, dependentes 
químicos, álcool e em 
situação de rua.

De acordo com o dire-
tor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias, 
os profissionais das Uni-

dades Básicas de Saúde 
da cidade realizam o 
encaminhamento para 
atendimento no local 
ou os pacientes podem 
procurar diretamente o 
espaço em busca de ori-
entações e acolhimento.

A unidade fica na Rua 
das Camélias, 298, no 
Centro, e funciona de 
segunda a sexta-feira, 
das 7h às 17h. O telefone 
para informações é o (19) 
3802-7976.

Grupos Terapêuticos:
Segundas-feiras:
Tema: Dependência 

em Escuta
Horário: 11h às 12h30
Maria Luiza Gioia - 

Psicóloga
Tema: Oficina Artet-

erapia
Horários: 8h às 9h30 

e 14h às 15h30 (Adultos 
e Terceira Idade)

Katia Hardt-Terapeu-

ta

Terças-feiras:
Tema: Estimulação 

Cognitiva
Horário: 9h às 10h
E d a  K o w a l e s y  - 

Psicóloga
Tema: Prevenção da 

Autoagressividade
Horár io:13h30 às 

14h30
Mariana Strassa Mi-

randa - Terapeuta Ocu-
pacional

Quartas-feiras:
Tema: Terapia para 

Mulheres
Horário: 13h às 14h
Rita Rafacho - Psicólo-

ga
Tema: Combate ao 

tabagismo
Horário: 13h às 14h
Jackelline Dias Santos 

- Enfermeira
Tema: Oficina Artet-

erapia

H o r á r i o s :  8 h  à s 
9h30 (Adultos e Ter-
ceira Idade) e 10h30 às 
12h (Crianças e Adoles-
centes)

Katia Hardt- Tera-
peuta

Quintas-feiras:
Tema: Oficina da Bele-

za e Inclusão Social
Horário: 10h às 11h30
Astério Filho - Co-

ordenador do CAPS e 
Assistente Social

Tema: Oficina Artet-
erapia

H o r á r i o s :  8 h  à s 
9h30(Crianças e Ado-
lescentes) e 10h30 às 
12h (Adultos e Terceira 
Idade)

Katia Hardt - Tera-
peuta  

T e m a :  A n s i e d a d e 
Saudável

Horário: 13h30 às 15h
João Mário da Silva - 

Psicólogo

Caminhada promove 
conscientização sobre a 
saúde mental materna 

O movimento “Onda 
Furta-Cor de Holambra” 
irá realizar no próximo 
sábado, 18 de maio, às 
16h, uma caminhada 

com o objetivo de con-
scientizar a população 
sobre a saúde mental 
materna. A iniciativa é 
gratuita e aberta para a 

toda a população, com 
concentração na Praça 
do Moinho. O ponto fi-
nal será na Alameda 
Maurício de Nassau, na 

área dos guarda-chuvas, 
onde serão realizadas 
diversas atividades como 
danças e rodas de con-
versa. Participe!

No último sábado, 11 
de maio, foi lançada em 
Santo Antônio de Posse 
uma iniciativa revolu-
cionária com o potencial 
de transformar vidas e 
fortalecer comunida-
des. Sob a liderança da 
Associação Pró Vida, 
presidida pelo pastor 
Romeu Rodrigues Ju-
nior, e com o apoio do 

vice-presidente Pastor 
Francisco Moraletti e 
voluntários dedicados, 
nasce o Mercado Solidá-
rio, uma proposta ino-
vadora com foco na in-
clusão das famílias mais 
carentes do município. 
Esta é uma iniciativa 
da Igreja Quadrangu-
lar, abraçada pelas igre-
jas: CERV, Missão Paz 

e Vida, Assembleia de 
Deus, Missão Pentecos-
tal, Plenitude, Batista 
Independente, coorde-
nadas por seus respecti-
vos pastores e coordena-
dores de Ação Social.

O Mercado Solidário 
não é apenas mais uma 
instituição de caridade, 
mas sim uma aborda-
gem humanizada que 
visa não apenas forne-
cer assistência material, 
mas também promover 
a dignidade e a autoesti-
ma das famílias necessi-
tadas. Em sua essência, 
o projeto busca oferecer 
uma nova visão sobre a 
assistência social, inte-
grando-a com educação 
financeira e solidarieda-
de.

O diferencial do Mer-
cado Solidário reside 
no seu formato único 
de operação. As famí-
lias selecionadas pelo 
programa passam por 

uma triagem cuidadosa, 
onde suas necessidades 
são identificadas e res-
peitadas. Em seguida, 
recebem um valor em 
moedas denominado 
de “denário”, uma re-
ferência histórica que 
remonta à Antiguidade, 
simbolizando o poder de 
escolha e autonomia fi-
nanceira.

Utilizando esses de-
nários, as famílias têm 
a liberdade de escolher 
os produtos que desejam 
no próprio Mercado So-
lidário, que é abastecido 
com doações recebidas 
pela igreja. Inicialmente, 
o mercado oferece itens 
básicos, porém, à medi-
da que o projeto avança, 
a variedade de produtos 
disponíveis tende a au-
mentar, proporcionando 
às famílias uma experi-
ência de compra mais 
diversificada e condizen-
te com suas necessida-

des individuais.
Segundo o Pastor Ro-

meu, a essência do pro-
jeto vai além da mera 
distribuição de alimen-
tos e bens essenciais. Ele 
afirma: “A ideia do pro-
jeto é dar autoestima às 
pessoas. Muitas vezes, 
quem recebe uma cesta 
básica em casa se sente 
depreciado. Aqui, elas 
terão a oportunidade de 
fazer suas compras, es-
colhendo os produtos 
que desejam e levando 
de acordo com suas ne-
cessidades, dentro do li-
mite estabelecido duran-
te a triagem.”

Todas as igrejas evan-
gélicas estão convida-
das a fazer parte deste 
nobre projeto. Podem 
colaborar arrecadan-
do alimentos, encami-
nhando voluntários e 
indicando famílias que 
precisam ser assistidas. 
Além disso, têm a opor-

tunidade de participar 
de novos projetos da Pró 
Vida. Os interessados 
podem entrar em con-
tato pelo WhatsApp: 19 
997246706.

É inegável que inicia-
tivas como o Mercado 
Solidário elevam a auto-
estima e a dignidade das 
famílias em situação de 
vulnerabilidade. Além 
disso, promovem a edu-
cação financeira e a inde-
pendência, incentivando 
o desejo dessas famílias 
de se tornarem autos-
suficientes. Portanto, é 
fundamental que a so-
ciedade abrace esse tipo 
de projeto, contribuindo 
com donativos e apoio 
para seu contínuo de-
senvolvimento e expan-
são. Juntos, podemos 
construir comunidades 
mais fortes e inclusivas, 
onde todos têm a opor-
tunidade de prosperar e 
viver com dignidade.

Iniciativa da Igreja Quadrngular: Primeiro Mercado Solidário é 
lançado em Santo Antônio de Posse 

Santo Antônio de Posse promove caminhada em alusão ao Dia 
Nacional de Combate ao Abuso e à Exploração Sexual contra 

Crianças e Adolescentes
Como mote ao 18 de 

maio, marcado pelo Dia 
Nacional de Combate 
ao Abuso e a Exploração 
Sexual contra Crianças 
e Adolescentes, acon-

tece nesta sexta-feira, 
dia 17, a “Caminhada da 
Proteção”, com o intuito 
de conscientizar, alertar 
e enfrentar a exploração 
sexual contra crianças e 

adolescentes.
A  c o n c e n t r a ç ã o 

começará às 8h, no Paço 
Municipal, Praça Chafia 
Chaib Baracat, 351 – Vila 
Esperança, e se estenderá 

até a Praça Cel. David Ba-
tista (Praça da Matriz). A 
organização da ação pede 
para que os participantes 
compareçam com cam-
iseta branca ou laranja.

A iniciativa, que visa 
promover a data e sen-
sibilizar a sociedade a 
caminhar junto nesta 
agenda preventiva e ped-
agógica, é realizada pelo 

Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA), 
com apoio da Prefeitu-
ra Municipal de Santo 
Antônio de Posse.
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POLITICA:

A Câmara Municipal 
de Holambra aprovou 
na última segunda-feira 
(13) durante a 11ª Sessão 
Ordinária, cinco requeri-
mentos de pedido de in-
formações ao executivo 
em diversas áreas, como 
educação, financeiro, 
água e esgoto e Cultura, 
sendo três deles do vere-
ador Fabiano Soares, um 
do vereador Hermindo 
Felix e outro do presi-
dente Mauro Sergio de 
Oliveira, o Serjão. Todos 
os pedidos foram apro-
vados por unanimidade.

Fabiano Soares pediu 
informações referentes à 
destinação da verba pro-
veniente da Lei Paulo 
Gustavo, o maior inves-

timento direto no setor 
cultural da história do 
Brasil. Solicitou ainda 
respostas sobre a situa-
ção da educação Munici-
pal na Escola Parque dos 
Ipê, como a quantidades 
de alunos e professores e 
educação especial, além 
de informações sobre 
o andamento de suas 
Emendas Impositivas, 
referente ao exercício 
financeiro de 2024 des-
tinadas por exemplo ao 
esporte (programa Brin-
cando no Bairro) e a vi-
gilância ambiental para 
o bem-estar animal.

O presidente Serjão 
informações sobre o 
contrato de concessão 
do serviço público de 

abastecimento de água 
potável e esgotamento 
sanitário e o vereador 
Hermindo Felix, infor-
mações sobre o Concur-
so Público nº. 001/2024 
do Departamento de Re-
cursos Humanos.

Indicações
Também em pauta, 

sete indicações. O verea-
dor Fabiano exaltou a ne-
cessidade providências 
quanto à limpeza, ma-
nutenção e sinalização 
dos pontos de ônibus lo-
calizados no município. 
A vereadora Joseane Es-
perança pediu melhorias 
no acesso à academia da 
saúde, próxima a Biblio-
teca Municipal.

Oriovaldo Venturini 

solicitou um estudo para 
que o executivo melhore 
as opções de estaciona-
mento na região central 
da cidade. A colocação 
de coroas em torno das 
árvores, em praças, jar-
dins e canteiros e a am-
pliação da suspensão do 
fornecimento de certi-
dão de diretrizes para o 
licenciamento de novos 
loteamentos, bem como 
processos de desmem-
bramentos, desdobros 
de lotes, condomínios 
e empreendimentos de 
qualquer espécie foram 
os pedidos do vereador e 
2º secretário, Hermindo 
Felix.

Já o vereador e vi-
ce-presidente Jesus da 

Farmácia pediu a ma-
nutenção nos canteiros 
e nos bancos, da Praça 
da Bíblia, no Bairro Re-

sidencial Imigrantes e a 
roçada e capina, das la-
terais de todas as estra-
das rurais de Holambra.

Câmara aprova requerimentos de informações 
em diversas áreas

Vereadores pediram informações ao executivo em diversas áreas, como educação, financeiro, água e esgoto e Cultura  

Águas de Holambra inicia ampliação de rede de 
água e de esgoto na Copo de Leite

Sempre focada em ga-
rantir abastecimento de 
qualidade e segurança 
operacional, a conces-
sionária Águas de Hol-
ambra prossegue com 
o cronograma de inves-
timentos e obras pro-
gramadas para 2024 no 

município. Agora é a vez 
da rede Copo de Leite.

A partir desta quin-
ta-feira (16), conces-
sionária dará início 
às obras na rede Copo 
de Leite, localizada na 
Avenida das Tulipas, em 
frente à Praça das Ger-

beiras, cruzamento com 
a Rua das Azaleias.

Integram as obras a 
implementação de 93 
metros de rede de dis-
tribuição de água e 270 
metros de redes coletoras 
de esgoto. Também será 
implementada uma nova 
Estação Elevatória de Es-
goto (EEE). A previsão é 
que o trabalho seja encer-
rado em cinco semanas.

“Nosso objetivo com 
a implementação das 
redes de água e esgoto e 
da Elevatória é, além da 
segurança operacional, 
atender à crescente de-
manda do município de 
Holambra”, afirma o di-
retor executivo da Águas 
de Holambra, Rodrigo 
Leitão.

Recentemente, a con-
cessionária divulgou in-
vestimento de mais de R$ 
8,2 milhões na ampliação 
da Estação de Tratamen-
to de Água (ETA) de Tu-
lipas, que aumentará em 
35% a produção de água 
de Holambra, num salto 
dos atuais 90 litros/se-
gundo para 120 litros/
segundo.

Conhecida nacional-
mente pela produção de 
flores, Holambra recebe, 
todos os anos, milhares 
de turistas. “Investimos 
ininterruptamente no 
município porque sanea-
mento é um item essen-
cial à saúde da população 
e dos turistas. Por isso, 
reforçamos as ações de 
melhorias que otimizam 

os serviços e garantem a 
operação dos sistemas de 
abastecimento de água e 
esgotamento sanitário”, 
diz o diretor presidente 
da Águas de Holambra, 
André Borges.

QUEM SOMOS
Águas de Holambra
Águas de Holambra, 

administrada pela hold-
ing Aegea Saneamento, 
é a concessionária re-
sponsável pela gestão 
plena dos serviços de 
saneamento básico do 
município de Holambra. 
A empresa iniciou suas 
atividades em janeiro de 
2016 com o desafio de 
garantir a regularidade 
do abastecimento, redu-
zir os índices de perdas e 

melhorar a qualidade da 
água que chega à casa do 
holambrense.

Saiba mais em www.
aguasdeholambra.com.
br

Aegea
Criada em 2010, a 

Aegea é líder no setor 
privado de saneamento 
básico no Brasil. Em cada 
município onde atua leva 
mais saúde e qualidade 
de vida para a população, 
respeitando sempre o 
meio ambiente e a cul-
tura local. Hoje são mais 
de 31 milhões de pessoas 
atendidas em 505 ci-
dades de 14 estados, de 
norte a sul do Brasil.

Saiba mais em https://
www.aegea.com.br

Deputado Edmir Chedid libera R$ 300 mil para Santo 
Antônio de Posse 

Da Redação

A prefeitura de San-
to Antônio de Posse 
(Região Metropolitana 
de Campinas) recebeu 
nesta quinta-feira (09) 
mais R$ 300 mil para 
ampliar programas e 
projetos de infraestru-
tura urbana. Este recur-
so financeiro, liberado 
por meio de emenda do 
deputado Edmir Chedid 
(União) para o orça-
mento estadual, será 
destinado à recuperação 
do pavimento asfáltico 
de vias públicas.

Segundo o parlamen-
tar, além de benefícios 

diretos aos motoris-
tas, que terão em breve 
vias mais seguras e bem 
melhores ao tráfego, a 
iniciativa também ga-
rantirá a geração de em-
pregos à comunidade. 
“Afinal, esta tem sido 
uma de nossas preocu-
pações no mandato, ou 
seja, assegurar que ten-
hamos mais oportuni-
dades e vagas de em-
prego aos trabalhadores 
da região”, disse.

“Garantir recursos 
para os  nossos  mu-
nicípios poderem re-
alizar obras e implemen-
tar serviços que aten-
dam às necessidades da 

população local também 
é função dos deputados. 
Por isso, estou empen-
hado em contribuir para 
o desenvolvimento não 
só de Santo Antônio de 
Posse, mas de todos os 
municípios do entorno, 
como Holambra, Jag-
uariúna e Mogi Mirim”, 
destacou.

No ano passado, o 
parlamentar já havia 
liberado R$ 200 mil à 
administração pública 
municipal para com-
pra de kits para a Def-
esa Civil. “Temos que 
agradecer ao deputa-
do Edmir Chedid que 
tem demonstrado muito 

empenho em atender 
as demandas apresen-
tadas pelo município 
em diversas áreas da 
administração”, final-
izou o prefeito de Santo 
Antônio de Posse, João 
Leandro Lolli.

A assinatura de con-
vênio entre a prefeitura 
e o governo do Estado de 
São Paulo para a liber-
ação dos recursos ocor-
reu nesta quinta-feira 
(09) durante cerimônia 
no Palácio dos Bandei-
rantes – sede do Poder 
Executivo –, na zona sul 
da capital. O evento con-
tou com a participação 
do governador Tarcísio 

de Freitas (republica-
nos) e do secretário de 
Estado de Governo, Gil-
berto Kassab.

Imagem: Governa-

dor Tarcísio de Freitas 
e o prefeito de Santo 
Antônio de Posse, João 
Leandro Lolli após a 
assinatura de convênios.
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EVENTO:

Acontece em julho, em Holambra, e deve reunir 16 mil profissionais da floricultura, decoração e paisagismo de todo o país

Feira de negócios, 
network, capacitação, 

conteúdo, lançamentos, 
múltiplas novidades, 

criatividade e talento. 
Tudo isso - e muito mais 
- estarão à disposição 
dos visitantes na 31º EN-
FLOR - Encontro Nacio-
nal de Floristas e 19ª Gar-
den Fair, que acontecem 
de 14 a 16 de julho, em 
Holambra (SP). Voltado 
para floristas, paisagistas, 
arquitetos, decoradores, 
organizadores de festas, 
promotores de eventos, 
produtores, atacadistas 
e distribuidores de flo-
res e plantas, este evento 
conjunto se renova anu-
almente para apresentar 
ao mercado as tendências 
nestes segmentos, que 
têm inovação e criativi-
dade como palavras de 
ordem.  

Com a decoração geral 
do evento assinada pe-
los artistas florais Tanus 
Saab e Paulo Perissoto, 
o criativo show de bom 
gosto começa logo na en-
trada do evento, com um 
portal decorado, e conti-
nua por todos os espaços 
da feira de negócios, onde 
180 empresas expositoras 
vão apresentar novidades 
e lançamentos em flores 
e plantas, acessórios para 
floriculturas, jardinagem, 

decoração de festas, fer-
ramentas, embalagens, 
tecidos. 

“A edição 2024 é um 
encontro imperdível para 
quem trabalha profissio-
nalmente com floricultu-
ra, decoração e paisagis-
mo, ou mesmo de forma 
amadora, na decoração 
das festas da família ou 
no jardim de casa”, adian-
ta Renato Opitz, diretor 
geral do evento.

Na programação, pre-
sença confirmada de de-
coradores, artistas florais 
e paisagistas conhecidos 
no mercado e reconheci-
dos pelo talento e criati-
vidade, dentro e fora do 
Brasil.  O decorador Har-
ley Vix, por exemplo, é o 
artista responsável pelo 
Espaço Festas & Garden 
e receberá, nos dias de 
evento, profissionais para 
conversar e trocar ideias 
sobre decorações, paisa-
gismo, inspirações e mui-
tas flores.

Programação de Capa-
citação

Nos três dias do even-
to haverá palestras no 
Congresso ENFLOR, e 
no Congresso GARDEN 

FAIR – Paisagismo para 
todos. Em ambos, dife-
rentes temas serão minis-
trados por grandes nomes 
da floricultura, decoração 
e paisagismo. 

Organizado pela ar-
quiteta e paisagista, Alice 
Izumi, e pelo Centro Pai-
sagístico Gustaaf Win-
ters, o Congresso Gar-
den Fair 2024 acontece 
nos dias 14 e 15 de julho 
e traz como tema central 
“Paisagismo Além das 
Plantas” e deverá mostrar 
diversas visões de pai-
sagismo, que vão muito 
além da escolha de espé-
cies vegetais em jardins 
e áreas verdes. Entre os 
palestrantes convidados 
já confirmados estão Ri-
cardo Caporossi (Gênesis 
Ecossistemas), Alexandre 
Feu (FEU Arquitetura), 
João Jadão Paisagismo, 
Sérgio Santana Paisagis-
mo e Guilherme Takeda 
(Takeda Design).

Além das palestras, 
estão incluídos no con-
gresso o acompanha-
mento da montagem de 
uma exposição paisagís-
tica, a Mostra de Paisa-
gismo da Expoflora, bem 
como visitas à Coopera-

tiva Veiling Holambra e 
ao Ceaflor, dois grandes 
players do mercado, que 
se localizam no Circuito 
das Flores, na região de 
Holambra. As inscrições 
para este congresso já es-
tão abertas e podem ser 
feitas acessando: https://
enflor.com.br/congresso-
-garden-fair-paisagismo-
-alem-das-plantas

A Flortec assina a or-
ganização do Congresso 
Enflor, cuja programação 
completa e inscrições se-
rão divulgadas em breve.

 SERVIÇO: 
31º ENFLOR & 19ª 

GARDEN FAIR  
Data: de 14 a 16 de ju-

lho de 2024
Horário: das 9h às 19h 

nos dias 14 e 15/07.
das 9h às 17h no dia 

16/07.
Local: Parque de Ex-

posições de Holambra - 
Rua Maurício de Nassau, 
675, Holambra/SP. 

Ingressos: R$ 60 /in-
teira e R$ 30/estudantes 
e 60+

Informações adicio-
nais: no site www.enflor.
com.br ou (19) 3802-
4196.

Show de decoração, novidades e capacitações são 
destaques no Enflor e Garden Fair 2024

César Menotti & Fabiano trazem show comemorativo 
de carreira para Jaguariúna

A dupla César Menotti 
& Fabiano apresenta, pela 
primeira vez na região, o 
seu show comemorativo 
de 20 anos de carreira. 
“DVD 20 Anos no Obser-
vatório” é a nova turnê e o 
público poderá conferir a 
apresentação no dia 25 de 
maio, na RED Eventos, em 
Jaguariúna.

Com abertura da casa 
às 21h e show às 23h30, os 
sertanejos trazem todos 

os sucessos da carreira, 
incluindo, é claro, “Leilão”, 
o maior hit da dupla.

Inclusive, os irmãos são 
até hoje os recordistas de 
público do Jaguariúna Ro-
deo Festival. Em 2005, os 
mineiros colocaram 57 mil 
fãs na arena da RED Even-
tos. O feito foi tamanho, 
que houve congestiona-
mento em toda a rodovia 
Campinas-Mogi, começan-
do na avenida Norte-Sul, 

ainda dentro da cidade.
Os ingressos estão à 

venda em quatro setores: 
MESA (Diamante, Ouro, 
Prata e Bronze), Camarote 
Open bar e Premium. Eles 
podem ser adquiridos em 
Campinas, na Equipadão 
Norte Sul e Stefano’s Fa-
zenda Galleria Shopping, e 
nas unidades da Dr. Placas 
de Amparo, Jaguariúna, 
Pedreira, Artur Nogueira 
e Mogi Guaçu. Vendas 

online pelo site agorain-
gressos.com.br

     
SERVIÇO: 
César Menotti & Fabia-

no na RED Eventos
QUANDO: 25/05/24
HORÁRIO: a partir de 

21h
LOCAL: RED Eventos - 

Jaguariúna
Informações pelo tele-

fone 19 3244-1254.

Jaguariúna Rodeo Festival 2024: 
Luan Santana é a mais nova 

atração confirmada para a festa
O Jaguariúna Rodeo 

Festival, um dos eventos 
mais aguardados e pres-
tigiados do calendário 
de festivais do Brasil, 
anunciou recentemente 
uma adição de peso ao 
seu lineup já estelar para 
a edição de 2024.  Luan 
Santana foi confirma-
do como atração para 
o dia 20 de setembro, 
prometendo levar os fãs 
à loucura com seus hits 
contagiantes e sua per-
formance cativante.

Unindo o melhor do 
universo sertanejo, o 

Jaguariúna Rodeo Fes-
tival torna-se palco não 
apenas para o talento de 
Luan Santana, mas tam-
bém para outras duas at-
rações igualmente emo-
cionantes que já estavam 
confirmadas para o mes-
mo dia: Ana Castela e a 
lendária dupla Chitãoz-
inho & Xororó.

Com essa adição, o 
dia 20 de setembro pro-
mete ser uma jornada 
inesquecível através dos 
sucessos que marcar-
am época e os hits mais 
recentes que dominam 

as paradas de sucesso. 
Os fãs podem esperar 
uma noite de pura ener-
gia, diversão e emoção, 
enquanto desfrutam de 
performances de alguns 
dos maiores nomes da 
música sertaneja.

O Jaguariúna Rodeo 
Festival é conhecido não 
apenas por sua incrível 
seleção de artistas, mas 
também por sua atmos-
fera única e animada, que 
atrai multidões de todas 
as partes do país. Com 
uma mistura de música 
de qualidade, entreten-

imento e tradições do 
rodeio, o festival promete 
oferecer uma experiência 
verdadeiramente memo-
rável para todos os pre-
sentes.

Para os amantes da 
música sertaneja e para 
aqueles que buscam uma 
experiência festiva única, 
o Jaguarúna Rodeo Fes-
tival 2024 promete ser 
um evento imperdível. 
Prepare-se para dançar, 
cantar e se emocionar 
em uma noite que ficará 
gravada na memória de 
todos os presentes.
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CULTURA:

Documentário sobre a imigração holandesa terá três 
sessões gratuitas em Holambra

De Holambra

O  d o c u m e n t á r i o 
“Mensen: A identidade 
de uma história”, sobre 
a imigração holandesa a 
Holambra, terá três sessões 
gratuitas de exibição no 
mês de maio. Elas ocor-
rerão no dia 18, no Clube 
Fazenda Ribeirão, e em 
24 e 25 de maio no Teatro 

Municipal Franciscus Jo-
hannes Eltink, sempre às 
19h. Os ingressos devem ser 
retirados antecipadamente 
no Magazine Alcione, no 
Centro, e na secretaria do 
Clube.

“Mensen significa 
povo, gente ou pessoas em 
holandês. E o filme é sobre a 
formação da identidade de 
um povo que carrega uma 

história singular e que vem 
se transformando nestes 
últimos 75 anos”, explicou o 
idealizador da iniciativa, Al-
exandre Macedo. “Vindos 
da Holanda logo após a 2ª 
Guerra Mundial, este filme 
fala da resiliência dos imi-
grantes holandeses e como 
as tradições, o trabalho, 
o senso de comunidade e 
a arte se moldam com o 

tempo e criam algo único”.
Alexandre atua há 14 

anos na produção de vídeo 
e foto e desenvolve tra-
balhos no Brasil e no exte-
rior. Tem experiência nas 
áreas social, comercial e 
documental, com trabalhos 
publicados em revistas in-
ternacionais e em algumas 
das principais publicações 
brasileiras.

A cliente do Pioneiro 
Café e Padaria, Doraci 
Pereira, foi a ganhado-
ra do primeiro prêmio 
da Campanha App Pre-
miado Dia das Mães da 
Associação Comercial e 
Empresarial de Holam-
bra (ACE Holambra). 
Foram R$ 1000 em com-
pras para ela utilizar no 
comércio participante da 
promoção. A Associação 
fez o sorteio de R$ 5 mil 
em vales-compras na ter-
ça-feira, 14 de maio, dois 
dias após o domingo das 
Mães. 

Milhares de pesso-
as participaram do sor-

teio, que deu o segundo 
prêmio (R$ 800,00 em 
compras), à cliente da 
Multidrogas Centro, Éri-
ca Lourenço Duarte. 

Conheça os demais 
ganhadores (eles cadas-
traram seus cupons no 
App ACE Holambra e fo-
ram sorteados):

Cristian Koedoo-
der - Vale-compras R$ 
600,00 – cliente do Auto 
Posto Pioneiro

Cristiane Leôncio de 
Melo - Vale-compras R$ 
200,00 – cliente do Pio-
neiro Café e Padaria

Johannes Wilhelmus 

Maria Palmen - Vale-
-compras R$ 200,00 – 
cliente do Magazine Al-
cione

Maria Paula Dix Ca-
margo - Vale-compras 
R$ 200,00 – cliente da A 
Orquídea

Dusolina Maciel de Al-
meida Cábia - Vale-com-
pras R$ 200,00 – cliente 
da Multidrogas Bairro

Rafaela Ilana Gonçal-
ves - Vale-compras R$ 
200,00 – cliente das Óti-
cas Guarnieri

Maria Caetana dos 
Santos - Vale-compras 
R$ 200,00 – cliente do 
Magazine Alcione

Talitha Kievitsbos-
ch - Vale-compras R$ 
200,00 – cliente do Ma-
gazine Alcione

Matheus José da Silva 
Toledo - Vale-compras 
R$ 200,00 – cliente da 
Vogel

Cícero Antônio Mi-
randa - Vale-compras R$ 
200,00 – cliente do Auto 
Posto Pioneiro

Tainá Cristina Ramos 
da Silva - Vale-compras 
R$ 200,00 – cliente da 
Martin Holandesa 

José Adriano da Sil-
va - Vale-compras R$ 
200,00 – cliente da Mar-
tin Holandesa

ACE sorteia R$ 5 mil em compras

Cavalaria Antoniana será dia 23 de junho e terá 
premiação e inscrições gratuitas 

De Jaguariúna

A tradicional Cavalaria 
Antoniana de Jaguariúna 
será realizada no próx-
imo dia 23 de junho e 
terá novidades. Segundo 
a Secretaria Municipal 
de Turismo e Cultura, 
o evento – que reúne 
centenas de cavaleiros e 
percorre várias ruas da 
cidade – agora terá pre-
miações aos participantes 
e inscrições prévias, que 
serão gratuitas.

De acordo com a sec-
retaria, responsável pela 
realização do evento, as 
inscrições prévias dos 
cavaleiros têm o objetivo 
de garantir uma melhor 
organização e controle 
dos participantes. Já a 
premiação visa valori-
zar ainda mais a partic-
ipação, reconhecendo os 
destaques.

Serão premiados a 
maior comitiva organi-
zada e uniformizada in-
scrita, o cavaleiro (a) de 

maior idade e o cava-
leiro (a) de menor idade. 
A concentração será no 
Parque Santa Maria.

A programação da 
Cavalaria Antoniana 
2024 terá início às 8h, 
com a inscrição dos cava-
leiros. Em seguida, os 
participantes inscritos 
sairão do parque em di-
reção à Fazenda da Barra, 
com benção do padre no 
percurso na Igreja Santo 
Antonio.

A previsão de chegada 

à Fazenda da Barra é às 
11h30. Em seguida, às 
12h, haverá apresentação 
da Orquestra de Violeiros 
do Jaguary.

A Secretaria de Turis-
mo e Cultura recomenda 
aos participantes que 
cheguem cedo para fazer 
as inscrições. Serão proi-
bidos carros com som 
alto, entrada de caixa 
térmica com bebidas, 
realização de churrasco e 
uso de garrafas de vidro 
no percurso.

De Jaguariúna

A Banda Municipal 
de Jaguariúna “Maestro 
Paulo de Moraes Pentea-
do” apresenta nesta sex-

ta-feira, dia 17 de maio, e 
no domingo, dia 19, o con-
certo Michael Jackson in 
Concert. As apresentações 
serão no Teatro Municipal 
Dona Zenaide. A entrada é 

gratuita.
Na sexta, o concerto co-

meçará às 20h. Já no do-
mingo o início será às 18h. 
O concerto especial trará 
as icônicas músicas do 

cantor Michael Jackson 
interpretadas pelos músi-
cos da banda. Um espetá-
culo imperdível para toda 
a família.

Apelidado de “Rei do 

Pop”, Michael Jackson 
foi um dos ícones cultu-
rais mais importantes 
e influentes de todos os 
tempos e um dos maiores 
artistas da história da mú-

sica.
Os ingressos devem ser 

retirados uma hora antes 
do início da apresentação, 
na bilheteria do Teatro 
Municipal.

Banda municipal apresenta ‘Michael Jackson in 
Concert’ na sexta e no domingo

Os ingressos devem ser retirados antecipadamente no Magazine Alcione, no Centro, e na secretaria do Clube 


